
 
 

二零一四／二零一六年度屯門東南分區委員會  
第一次會議摘要  

 
日期：二零一四年五月二十一日 (星期三 ) 
時間：下午二時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數： 26 人  
出席委員人數： 18 人  
 
會議內容摘要  
 
(1) 選舉二零一四至二零一六年度屯門東南分區委員會主席、副主席及活

動小組召集人  
 李瑩女士及曾燕玲女士分別自動當選為二零一四至二零一六年度屯門

東南分區委員會主席及副主席，而曾燕玲女士亦同時獲選為活動小組

召集人。  

 
(2) 豐安街潔淨衞生事  

 食環署表示，該署人員於 2014 年 3 月至 4 月期間，在豐安街一帶共進

行了 4 次突擊行動，期間並無發現有違規情況。另外，食環署在上述期

間於豐安街及興安里進行了 9 次突擊巡查，期間並未發現有人棄置建築

廢料於行人路。  
  
(3) 友愛路違例泊車  

 警方於本年 3 月至 5 月中期間，在友愛路向違反交通規則的人士發出 22
張告票。另外，委員亦指出兆麟街近運動場一帶亦出現重型車輛違泊

的情況，希望警方注意及加強執法。  
 

(4) 友愛商場商戶運送貨物阻塞通道問題  
 房屋署表示，在加強巡查及積極勸籲違規商戶保持通道暢通等一系列

措施推行下，商戶違規阻塞邨內通道的情況已有所改善。房署亦於邨

內的車輛出入口處擺放了兩個環保斗，以收集建築廢料及防止承辦商

於邨內隨意棄置廢料。委員表示，邨內道路於友愛商場進行翻新工程

的期間仍有不時出現臨時封閉的情況，並對居民構成不便，他們對此

表示關注，並希望房署、警方及領匯加強協調及適時採取行動。  
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(5) 青山公路擴闊工程事宜  

 路政署表示，現階段仍繼續與屯門區議會及附近居民就青山公路青山

灣段擴闊工程保持聯繫。並於 2014年 3月 14日的屯門區議會交通及運輸

委員會及 2014年 4月 16日的屯門區議會屯門區內交通問題工作小組上，

報告工程最新的進展。另外，因應收集到的意見，路政署修訂了初步

設計方案，包括取消設置部分隔音屏障等，署方預計以上的改動會令

需移除的樹木數目由之前估計的約 260棵減少約 40棵，並儘量在沿線補

償種植相若數目的樹木。  

  

(6) 置樂花園行人天橋升降機事宜  

 與會委員經討論後，認為置樂橋的空氣流通情況及其他的配套設施仍

有待改善，路政署應積極考慮置樂橋的可行改善方案，包括研究加裝

斜道、電動扶手梯及額外增設升降機。委員亦要求署方留意置樂橋升

降機不時出現故障並對市民構成不便的情況。  

 
(7) 海珠路重型車違泊問題  
 
 

警方表示，在 2014 年 3 月初至 5 月中期間，已於該處一帶勸籲駕駛人士

遵守交通規則，並驅趕違規者，期間發出 1 張定額罰款通知書。警方會

繼續監察有關路段的情況，並適時採取行動以確保有關路段的交通安

全。  

 
(8) 要求於友愛路 751 輕鐵總站旁過路處加設行人過路設施  

委員表示，有關過路處為友愛邨及附近一帶屋苑不少居民的必經之

處，使用率甚高，因此建議運輸署應以途人安全為首要考慮因素，盡

快落實於該處加設行人過路設施。  

 

 
 
 
屯門東南分區委員會  
二零一四年六月  



二零一四年至二零一六年度屯門東北分區委員會  
第一次會議摘要  

 
日期：二零一四年五月十九日  (  星期一  )  
時間：下午三時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數﹕ 26 

出席委員人數﹕ 18 

 

會議內容摘要：  
1 .  選舉二零一四至二零一六年度屯門東北分區委員會主席、副主席及活動工作小組召

集人  

陶錫源議員 ,  MH、林頌鎧議員及陳秀鱗先生分別自動當選二零一四至二零一六年度

屯門東北分區委員會主席、副主席及活動工作小組召集人。  

 

2.  要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  
委員不滿運輸署及路政署沒有委派代表出席分區會會議，共同討論處理藍地一帶的

交通問題，並請劉淦權專員協助跟進部門代表不出席分區會會議的事宜。此外，委

員建議邀請路政署及運輸署代表與有關的地區人士會面，以跟進藍地一帶的交通問

題。  

 
3.  有關加強深西通道橋底綠化  

屯門民政事務處表示，工程進展理想，預計 2014 年 6 月完工。  

 

4.  有關重建「康樂亭」事宜  
屯門民政事務處表示，基於安全理由，康樂亭已於 2012-13 年度作緊急維修，現時

情況尚可接受，地區設施管理委員會同意在 2015-16 年度再作跟進。  

  

5.  其他事項  

屯門民政事務處報告，新一屆的村代表選舉將於 2015 年年初舉行，民政處將會在 5 月

19 日至 7 月 16 日期間舉行選民登記運動。民政處請委員向村民呼籲在 7 月 16 日前登

記成為村代表選舉的選民，以便在 2015 年村代表選舉中投票。  
 
廉政公署向委員介紹廉政公署新界西北辦事處 2014-2015年度的工作計劃及「為下一代  

共建廉潔將來」屯門區倡廉活動 2014/2015的建議活動內容。  
 

委員請食物環衞生署留意區內蚊患問題及跟進良田村因渠道淤塞導致蚊患嚴重的事

宜。食物環衞生署回應指會與路政署合作，在雨季多加留意渠道淤塞問題。委員建

議由民政事務處統籌，與民政處工程部、建築署、路政署和渠務署處理擴展區內渠

道淤塞的問題。  

 

委員亦關注麒麟徑食肆附近坑渠淤塞的情況。食物環境衞生署表示，食環署已安排

承辦商定期清理路面坑渠，如遇上渠道去水問題，會聯絡渠務署協助清理地下的污

水渠渠道。  

 

委員要求食物環衞生署監管承辦商的工人清潔街道的表現。  

 
 

屯門東北分區委員會  
二零一四年五月  
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2014-2016 年度  

屯門西南分區委員會第一次會議摘要  

 

 日   期：   2014 年 5 月 8 日（星期四）  

 時   間：  下午 3 時正  

 地   點：  屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂  

 委員人數：  21 名  

 出席委員人數：  18 名  

 會議內容摘要：   

 1. 選舉  2014-2016 年度屯門西南分區委員會主席及副主席  

 

由梁健文先生提名，蘇愛群女士和議，提名馮仕強先生出任屯門西南分區

委員會 (下稱「分區會」 )主席。由於只得一名主席候選人獲得提名，馮仕

強先生自動當選為分區會主席。  

 

由蘇愛群女士動議，張恒輝先生和議，提名吳毅榮先生擔任分區會副主

席。由於只得一名副主席候選人獲得提名，吳毅榮先生自動當選為分區會

副主席。  

 

 2. 成立活動籌備工作小組  

 

分區會一致通過今屆繼續成立活動籌備工作小組 (下稱「小組」 )，並由蘇

愛群女士擔任小組召集人。秘書處會於稍後向委員發信邀請加入小組。  

 3. 龍富路緊急事故安排  

   

  關於委員查詢龍富路改善道路規劃，運輸署回覆表示曾派員到現場視察，

該段道路現時交通仍屬暢順，日常並無出現擠塞情況。至於當發生事故

時，運輸署轄下的緊急事故交通協調中心會與各有關政府部門、公共運輸

營辦商和隧道公司等，保持緊密聯絡，商討及協調相應的應變計劃及安

排。同時，協調中心亦會適時透過傳媒及其他渠道，向公眾發放有關緊急

交通的資訊及公共運輸服務的安排，減低事故造成的影響。綜合以上，運

輸署認為現時龍富路的道路規劃已屬合適，並會繼續監察有關路段的情

況，在有需要時加設合適的設施。  

 

而警方部門代表於會議上表示，警察公共關係科會透過傳媒，通知市民有

關交通改道的安排。  

 



  有委員希望得悉協調中心應變措施之具體內容，並且求運輸署提供向公

眾發放事故資訊的確實時限。亦有委員建議運輸署於發生交通意外的附

近路段安裝電子提示屏幕，以最短時間通知道路使用者最新的交通情況。 

 

此外，委員建議警方和交通事故協調中心考慮採取可行及妥善方法，在

交通事故發生後最短時間內向龍鼓灘一帶的居民和商戶發放道路訊息，

以減低意外發生後引致道路擠塞及對居民造成不便的影響。  

   

 4. 湖翠路及龍門路水管爆裂事故  

 

關於委員反映屯門碼頭區發生多宗水管爆裂事故，水務署回覆確認過去半

年內曾有兩宗水管爆裂而需要暫停屯門碼頭區鹹水供應的事故。水務署

解 釋 兩 次 事 故 的 主 要 原 因 是 由 於 鹹 水 喉 管 老 化 所 致 。 就 喉 管 老 化 問

題，水務署表示已經完成位於湖翠路的食水管更換工程，而鹹水管的

更換工程亦在積極進行中，工程預計於二零一五年下半年完成。該署

表示會加緊監管工程進度，並在更換工程完成之前，加強監察區內喉

管，以檢測水管滲漏及減少因水管爆裂或滲漏對市民造成不便。  

 

委員要求水務署盡快完成區內水管更換工程，並派部門代表出席日後

的分區會會議，匯報工程進度。另有委員建議，在工程完成前，水務

署應加強對水管爆裂黑點 (例如美樂花園對出的十字路口 )的監察，以

減少水管爆裂再次出現而令路面需作改道的情況發生。  

   

 5. 湖山花園清潔工人用水  

 

有委員關注湖山花園清潔工人洗地時耗水量大，欲查詢負責聘請清潔工人

的部門有否給予用水量指引。會議後委員向康樂及文化事務署代表提供有

關公園位置。有關問題將由康文署負責跟進，並於下次會議報告。  

  

 6.   要求西鐵線延長至蝴蝶灣區  

   

  有委員要求將西鐵屯門總站延長至蝴蝶灣區，以滿足區內居民對集體運輸

的需求。主席同意於日後的會議上作詳細討論。  

  

 屯門西南分區委員會  

2014 年 5 月  

 



 

2014-2016 年度  

屯門西北分區委員會第一次會議摘要  

 

 日   期：   2014 年 5 月 16 日（星期五）  

 時   間：  下午 2 時 30 分  

 地   點：  屯門良景邨良景社區中心一樓會議室  

 委員人數：  25 名  

 出席委員人數：  20 名  

 會議內容摘要：   

 1. 選舉  2014-2016 年度屯門西北分區委員會主席及副主席  

 

由李洪森先生提名，黎圖先生和議，提名周錦祥先生出任屯門西北分區委

員會主席。由於只得一名主席候選人獲得提名，周錦祥先生自動當選為主

席。  

 

由周錦祥先生動議，朱小芳女士和議，提名陳文華先生擔任屯門西北分區

委員會副主席。由於只得一名副主席候選人獲得提名，陳文華先生自動當

選為副主席。  

 

 2. 要求建生區兩個建築地盤另行設置工地車輛專用出入口  

 

運輸署代表不反對在震寰路近盈豐園另行設置工地車輛專用出入口的建

議。但對於鳴琴路建築地盤另行設置工地車輛專用出入口，表示會有三個

問題產生︰  

(一 ) 由於位置太接近鳴琴路與田景路的交通燈及行人過路處，對車輛及

行人構成一定的危險；  

(二 ) 工地與鳴琴路有高低水平的差別，易產生安全的問題；  

(三 ) 另行設置工地出入口需使用一段行人路位置，對使用輪椅的人士會

產生不便。  

 

有委員關注良德街違例泊車問題，危及學童和家長安全，要求警方加強執

法。  

另有委員表示鳴琴路、震寰路、寶田邨附近違例泊車的問題嚴重，建議秘

書處發信運輸署跟進問題及相關交通的部門加強執法。  

 

 



  主席建議秘書處發信運輸署跟進停車位置及違例泊車的問題。其次，建議

秘書處安排日子邀約運輸署及警方於現場視察有關加設雙黃線的問題。  

 3. 良景邨樹木修葺  

有委員關注雨季快將來臨，樹木倒塌會引致市民受傷及財物損失，要求房

屋署和管理公司加強定期修樹行動。主席會透過秘書處向各有關人士及法

團發信，要求加強定期修樹工程。  

 

良景邨易拉架林立  

有委員關注良景輕鐵站通往田景邨巴士站的行人通道擺放易拉架問題，食

物環境生署代表表示會跟進，並加強該處的執法行動。  

 4. 成立活動籌備工作小組  

 

分區會一致通過今屆繼續成立活動籌備工作小組 (下稱「小組」)籌備國慶

晚會活動，並由陳文華先生擔任小組召集人，秘書處已向委員發信邀請加

入小組。秘書處已預訂屯門大會堂是次活動場地，正等待康文署回覆。(會

議後記︰屯門大會堂已確認接納 2014 年 10 月 6 日租訂演奏廳的申請 ) 

 

  

 屯門西北分區委員會  

2014 年 5 月  

 



2014 至 2016 年度屯門大興及山景分區委員會 
第 1 次會議摘要 

 
日期：2014 年 5 月 14 日 (星期三) 
時間：下午 2 時 40 分 
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室 
委員人數：25 
出席委員人數：17 
 
會議內容摘要： 
 

1. 選舉 2014 至 2016 年度屯門大興及山景分區委員會主席及副主席 
林德亮 太平紳士, MH 及 冼良佳 先生分別自動當選為 2014 至 2016 年度屯門大興及山景分區

委員會主席及副主席。 
 
2. 成立活動工作小組及選舉工作小組召集人 

委員會通過成立活動工作小組，而 冼良佳 先生當選為活動工作小組召集人。 
 

3. 河旺街清洗單邊街道及環境衞生問題 
食環署表示潔淨組每星期以水車清洗河旺街一次，並特別清潔寛闊的行人路段。委員表示該

路段的環境衞生問題已有改善，請署方繼續留意路面情況，保持路面清潔。 
 

4. 大興北休憩處旁邊斜坡的綠化問題 
屯門地政處表示該處種植的「銀合歡」樹，在強風中容易折斷，為保障道路使用者及公園遊

人的安全，已透過承辦商將斜坡上的銀合歡樹移除。就恢復綠化工作，地政處謂為配合休憩

公園的綠化環境，已將有關建議轉交康文署考慮。康文署正與屯門地政處商議綠化工程，初

步建議在斜坡上種植杜鵑花以美化環境。 
 

5. 屯門河沿岸公園的樹木種植問題 
康文署表示已備悉委員對公園種植花卉的意見，在適當時候會種植合適的花卉。 
 

6. 地區環境衞生的問題 
有委員反映區內一些地方有長者從垃圾桶煙灰盅撿拾並吸食他人棄置的煙蒂，擔心他們的個

人衞生，另有委員指偉昌工業大廈地下荷蘭園餐廳對出的地方欠缺垃圾桶煙灰盅，地上多處

有棄置煙蒂，要求有關部門在該處增設垃圾桶以改善問題。委員要求食環署派員實地了解及

跟進，並適時作出撿控。 
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